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  由工人党管理的阿裕尼－后港－榜鹅东市镇理事会（AHPETC）， 连续两年被独立审计师发现账

目有问题，无法作出审计评估。 

  我国法律规定，各市镇会必须将经审计的财务报告提交给国家发 展部长，进而呈上国会。 

  AHPETC 的 2012/2013 年常年报告和财务报告，昨天才挂上国会网 站。 

  市镇会聘用的胡官陈均富会计师事务所在截至 2013 年 3 月的市镇 会常年财务报告中，基于种种

疑问提出“无法表示意见”（ Disclaimer of Opinion），也就是无法取得足够的证明，作为审计 评估的

根据。 

  这已是该事务所第二年因同个原因，无法对 AHPETC 作出审计评估 。 13 处信息不足处 

  审计师发现，市镇会的账目有 13 个信息不足处，涉及的项目包括 市镇会期初余额（opening 
balances）、公民咨询委员会（CCC）的 拨款、电梯维修花费和电梯翻新计划等，以及曾引起争议

的关联交易 （related party transaction）和累积基金（sinking fund）。 

  审计师对 AHPETC 没有就一笔交付给有关联第三方的项目管理服务 费提供详细资料而提出质

疑，并表示“无法确认有关联第三方呈报的 数据是否完整”。 

  消息指出，第三方是工人党支持者夫妇所开设的 FM Solutions and Services（FMSS），公司的

董事经理，也是 AHPETC 的秘书。 

  AHPETC 委任 FMSS 在 2012 年 7 月 15 日至 2015 年 7 月 14 日担任管理代理 ，上个财政年更

支付了约 530 万元的费用。 

  审计师指出，AHPETC 没遵守市镇会财务条例的其中一项条文，在 每个季度结束后的一个月内

将规定的部分杂费收入拨入累积基金。 

 7 次催促 才提交报告 

  AHPETC 经过 7 次催促，在截止日的半年后，才提交 2012 财政年的 财务报告。 
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  国家发展部昨天发表声明说，所有市镇会最迟须在去年 8 月 31 日 提交 2012 财政年的财务报

告，但 AHPETC 在当局一共发出七次提醒后， 才于星期一（10 日）提呈报告。 

  审计师连续第二年对 AHPETC 的财务报告“无法表示意见”，国家 发展部说：“这个情况令人关

注。” 林瑞莲： 准备年度报告 是‘一项挑战’ 

  AHPETC 主席林瑞莲在市镇会年度报告中指出，由于市镇会“需要 更多时间解决好几项交接事

宜”，准备这次的年度财务报告依旧是“ 一项挑战”。 

  林瑞莲提到财务报告时承认，市镇会在财务管理方面仍存在未解 决的问题，并将问题归结于自

2011 年财政年就存在的市镇会“交接问 题”。 

  她说：“如大家所知，我们必须在短时间内发展自己的财务管理 系统。当然，目前仍需解决所存

在的系统性与结构性问题。” 

  但林瑞莲说，管理市镇会 1 年多来，她高兴看到市镇会的日常运 作已稳定下来，现在可以专注更

多方面，如组屋装修等主要的周期性 工程（cyclical works）。 官委议员： 像是借口 不是理由 

  官委议员、新加坡管理大学法律系副教授陈庆文说，林瑞莲在市 镇会常年报告中的前言，似乎在

含蓄地推卸责任。 

  “这看起来越来越像是个借口，而不是个理由。” 

  这是独立审计师连续第二年对 AHPETC 的账目发表附带申明的报告 ，陈庆文相信，还是会有公

众将“疑点利益”（benefit of the doubt）归给工人党，但这回预料将有更多人关注工人党管理市镇会 
的能力。 

  看过报告书的陈庆文说，他很难理解一些问题，例如 CCC 的拨款 和关联交易的详情，如何可以

归结于“系统性与结构性问题”。 审计师：每天做好账目 审计时问题就不大 

  专业审计师认为，只要财务团队每天做好账目，审计帐目时就应 能够提供相关的文件和资料。 

  曾在四大会计事务所工作的审计师陈小姐（27 岁）说，她对 AHPETC 的账目事件感到惊讶。 

  “每个机构的财务团队，基本功能是负责日常的会计事务，如果 日常工作有做好，到了审计时就

不会有太大的问题。” 

▲工人党管理的市镇会，连续第二年被独立审计师发现账目有问题。 《海峡时报》 

▲AHPETC 主席林瑞莲将一些问题，归结于自 2011 年财政年就存在的市 镇会“交接问题”。（档案

照）  

陈庆文 

Singapore Press Holdings Limited 

 


